
名牌，国际品牌，世界大牌，

要成为这样的品牌最核心问题

是品质，无论如何宣传和推介，

品质才是支撑品牌的根本和基

础。

好的品牌首先是高品质的

好产品，然后才是品牌的文化内

涵。有人认为，中国制造是差在

没有知名品牌上，但实际情况

是，很长一段时间中国制造成为

廉价、质次、设计差的代名词。

过去中国制造是靠价格竞争走

向世界的，现在应该是由中国产

品走向中国品牌的最佳时期。

中国制造并非没有好的品

质，位居世界前列的航天技术和

军工产品，先进的电子信息显示

屏技术和产品，以联想、格力和

华为等为主体的家电品牌都是

中国品牌的代名词。中国制造

已开始从产品向品牌发展，中国

制造的品质正在发生质的变化。

一方面，要进行持续的科

技创新，通过新的技术和工艺将

中国制造的品质提升上去。另

一方面，制造业一定要有耐得住

的工匠精神，不仅制造企业要

有，我们的科研机构、广大员工

都要具备这样的精神，只有沉下

心来才能造出可靠的产品，中国

品牌才能有本质上的支撑。
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全国人大代表、江淮汽车集团董事长安进：

自主品牌要靠质量和技术走向世界
本报记者 张晓梅 / 吴明张骅

瑞虎7搭载CVT
摘得“中国十佳”
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“新能源技术使得全球汽车

企业几乎站在同一新的起跑线

上，这给我国提供了一个追赶汽

车工业发达国家的极佳机会。”3

月 11 日，全国人大代表，合肥工

业大学港澳台国际事务部部长、

应用数学研究所所长檀结庆建

议，加紧制定出台国家新能源汽

车发展各项标准，在国际市场中

争得一席之地。

檀结庆表示，新能源汽车战

略关键在于核心技术的创新。

我国应抢抓机遇，在整车集成技

术、控制系统软件技术、控制系

统硬件技术、电机驱动技术、动

力电池本体技术、增程器技术、

充电站关键技术等方面积极主

动、大胆创新，快速抢占制高点，

力争成为新能源汽车产业的领

跑者。

檀结庆认为，目前，我国发

展新能源汽车产业面临的主要

障碍有四个方面：一是我国还没

有出台有关新能源汽车的各项

国家标准；二是发展新能源汽车

的技术储备还不够，一些关键技

术尚未获得突破；三是充电站等

新能源汽车配套设施建设严重

滞后；四是新能源汽车的市场认

知度不高，价格优势难以平衡续

驶里程短、充电时间长、充电不

方便等劣势。

为此，檀结庆建议，加紧制定

并尽快出台发展新能源汽车的各

项国家标准。将涉及新能源汽车

的核心技术、关键技术以重大科

研专项形式列入国家科技项目攻

关计划。鼓励高校、科研院所及

相关企业开展国际合作，在新能

源汽车研发方面联合攻关，解决

制约新能源汽车发展的关键技术

和瓶颈问题。国家应在新能源汽

车产业布局方面科学规划，做好

顶层设计，避免内耗和无序竞

争。给予新能源汽车生产者免税

或者税收优惠政策支持。

3月5日，2017中国十佳变速

器评选颁奖典礼在京举行。奇瑞

瑞虎7搭载的万里扬CVT19无级

变速器荣获“2016 中国十佳变速

器”奖项，成为唯一获此殊荣的自

主研发的 CVT 无级变速器。瑞

虎7也同时荣膺十佳变速器搭载

测试车型，彰显了“自主领先，比

肩合资”的出色性能。

瑞虎 7 搭载的这款万里扬

CVT变速器，融合了奇瑞十多年

自主开发的心血，是一款完全自

主研发并大批量投产的无级变速

器。它能模拟 7 个挡位，日常驾

驶时换挡动作轻微，并能维持较

低的发动机转速；急加速时深踩

油门，变速器能在较短时间内打

高发动机转速，使车辆迅速获得

加速力；而且在120公里/小时巡

航时转速仅为2000转/分，燃油经

济性得到有力保证。

早在2003 年，奇瑞就开始研

发具有自主知识产权的 CVT 无

级变速器技术，经过7年时间，完

成了完整的自主设计、验证和批

产的设计开发流程。在 CVT 研

发过程中，奇瑞在产品设计、加工

工艺、装配工艺、试验等关键环节

共申报并获得授权专利41项，打

破跨国公司对高端自动变速器技

术的垄断。

目前，摘得“中国十佳”的万

里扬 CVT19 无级变速器已全面

搭载奇瑞艾瑞泽和瑞虎两大系列

产品。此次同时获奖的变速器搭

载车型瑞虎7，除了搭载自主开发

的CVT无级变速器外，还装配了

奇瑞自主开发的Cloudrive 2.0智

云娱乐行车系统，在产品设计、智

能互联、安全、动力、操控以及工

艺等方面都拥有超越同级产品的

实力。自去年 9 月上市以来，瑞

虎 7 月销量已连续突破万辆，累

计销量近5万辆。

奇瑞汽车成立20年来始终坚

持自主研发，以突破和掌握汽车核

心技术和关键技术为目标，致力于

不断壮大我国自主汽车工业实

力。目前，奇瑞正处于战略转型

2.0阶段，将继续坚持“技术、品质、

国际化”三大提升战略不动摇，以

消费者体验为核心，通过整合创

新，不断提高满足全球消费者的能

力，同时，为实现打造具有全球竞

争力的国际化品牌的战略目标而

努力。

“去年，我国销售汽车规模

突破了2800万辆，其中自主品牌

占有率达 40%以上，但是基本上

单车价格在10万元左右，属经济

型区间，产品附加值并不高。同

时，2800万辆中出口也不到80万

辆，说明我国自主品牌汽车国际

竞争力还不高。”3 月 9 日，全国

人大代表、江淮汽车集团董事长

安进接受《中国企业报》记者采

访时认为，要改变这种现状，就

必须摒弃旧有的低价竞争模式，

通过提升技术水平，靠质量和品

牌扩大市场规模，走向国际市

场。

精益求精
才能保证高品质
今年政府工作报告中强调：

“质量之魂，存于匠心。要大力弘

扬工匠精神，厚植工匠文化，恪尽

职业操守，崇尚精益求精，培育众

多‘中国工匠’，打造更多享誉世

界的‘中国品牌’，推动中国经济

发展进入质量时代。”安进认为，

自主品牌总是逊人一等，主要还

是品质上有差距。

安进认为，真正的制造业是

需要工匠精神的。比如瑞士的钟

表匠人，一辈子就做钟表，把钟表

做到世界第一，制造业就是需要

这种恒定之力。

安进说，传统产业不等同于

传统技术，永远不要狭义地定义

哪个产品是先进的或不先进的，

要把创新和用心放在制造产品

上，踏踏实实地做一件事，把每件

产品做成精品。

拥有强力品牌
才能走向世界
如今的江淮，自主开发了涡

轮增压+直喷技术的发动机、6速

双离合器变速器，这些技术已经

成为确保江淮乘用车市场快速增

长的利器。在新能源汽车方面，

江淮已经掌握了电池、电机、电控

技术，最新推出的IEV6S，不仅获

得了业界的一致好评，而且一上

市就出现了供不应求的局面。江

淮已经从技术到体系全方位地得

到了提升和发展，成为拥有一定

知名度的自主品牌。

安进认为，江淮能在自主品

牌中走在前列，主要得益于多年

的持续技术提升，而技术的集结

最终体现在产品品质和品牌上。

作为汽车强国，必须拥有强势的

汽车品牌，而这个品牌不仅要具

备在本土抢占市场的能力，还要

能在海外找市场，并占有一席之

地。

2016年江淮的汽车出口量占

到销量的8.2%，今年下半年预期

达到10%。“我们坚定不移地往前

走，要有本事到国外去。对于江

淮来讲，出口车优势在于商用车，

而规模较大的是乘用车，我们仍

然要继续努力。”安进对于中国汽

车走出去有着坚定的信念。

新能源汽车
应推出积分制
说到新能源汽车的发展，安

进表示非常支持“碳积分”的模

式。销售燃油车支付二氧化碳

税，用于补贴电动车企业。不用

政府补贴，而是用这种转移补贴

的方法。

政策方面，对燃油车的约束

可以很好地带动电动车的发展。

“要让电动车拥有燃油车的价格，

用得像燃油车一样方便。”安进

说。另外，新能源汽车在整个产

业链上下游各个环节都要尽可能

地降低成本，目前新能源汽车的

成本比燃油车高出20%—30%，成

本降下来了，消费者才能考虑接

受新能源汽车。

安进表示，新能源汽车是从

人类发展、改善环境角度出发的

必然产物，最后商业的行为就成

为了一种自然的心态，最终会从

“必然王国”到“自由王国”。

全国人大代表，合肥工业大学港澳台国际事务部部长、应用数学研究所所长檀结庆:

加快出台新能源汽车各项国家标准
本报记者 张晓梅 / 张骅

本报记者 张晓梅 / 张骅
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